

Comment l'Islam a-t-il atteint l'équilibre économique ?

En comparant le système économique islamique avec le capitalisme et le socialisme, il devient évident que l'Islam a réalisé cet équilibre de manière unique.

En ce qui concerne la liberté de propriété :

Dans le capitalisme : la propriété privée est le principe fondamental.

Dans le communisme : la propriété collective est la règle de base.

En Islam : plusieurs types de propriété sont autorisés :

Propriété publique : elle appartient à tous les musulmans, comme les terres habitées.

Propriété de l'État : elle concerne les ressources naturelles telles que les forêts et les minéraux.

- Propriété privée : elle est acquise uniquement par des moyens d'investissement qui ne menacent pas l'équilibre général.

En ce qui concerne la liberté économique :

Dans le capitalisme : la liberté économique est sans limite.

Dans le socialisme : la liberté économique est totalement confisquée.

En Islam : la liberté économique est octroyée mais dans certaines limites, représentées par :

Une limitation personnelle qui découle de l'éducation islamique et de la diffusion des concepts islamiques dans la société.

Une limitation objective basée sur des législations spécifiques qui interdisent certains actes comme la tromperie, le jeu, l'usure, etc.

{Ô vous qui croyez, ne consommez pas l'usure, doublée et multipliée. Et craignez Allah, afin que vous réussissiez.} [191] [Sourate Al 'Imrān : 130]

{Tout ce que vous donnerez à usure pour augmenter vos biens aux dépens des

biens d'autrui ne les accroît pas auprès d'Allah, mais ce que vous donnez comme Zakat, tout en cherchant la Face d'Allah (Sa satisfaction) ... Ceux-là verront [leurs récompenses] multipliées.} [192] [Sourate al-Rūm : 39]

{Ils t'interrogent sur le vin et les jeux de hasard. Dis: « Dans les deux il y a un grand péché et quelques avantages pour les gens; mais dans les deux, le péché est plus grand que l'utilité. » Et ils t'interrogent: « Que doit-on dépenser (en charité) ? » Dis: « L'excédent de vos biens. » Ainsi, Allah vous explique Ses versets afin que vous méditiez} [193] [Sourate al-Baqarah : 219]

Le capitalisme a tracé une méthodologie sans restriction pour l'homme, prétendant que cette liberté libérale lui apporterait le bonheur. Cependant, l'homme s'est retrouvé confiné dans une société divisée en classes, avec d'un côté une extrême richesse fondée sur l'oppression, et de l'autre une extrême pauvreté pour ceux qui suivent des principes moraux.

Ensuite, le communisme est arrivé en abolissant toutes les classes. Il a tenté d'établir des principes plus fermes, mais cela n'a abouti qu'à des sociétés plus pauvres et plus rebelles que d'autres.

Quant à l'Islam, il a adopté une voie modérée, faisant de la nation musulmane une nation modérée. Il a offert à l'humanité un grand système, reconnu même par les ennemis de l'Islam. Cependant, certains musulmans ont été négligents dans leur adhésion aux grandes valeurs de l'Islam.

سؤال وجواب حول الإسلام

Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/fr/show/79/>

Arabic Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/ar/show/79/>

Sunday 25th of January 2026 10:45:19 PM